
令和２年度第３回 名張市及び伊賀南部環境衛生組合入札等監視委員会 概要 

 

 

第１ 日時  令和２年１１月２５日（水）午後１時４０分から午後２時５０分 

 
 

第２ 場所  名張市役所 ２階庁議室 

 
 

第３ 出席者  

委 員 仲西 秀子 （行政書士 行政書士仲西事務所） 

川合 良司 （司法書士 三重県司法書士会伊賀支部長） 

     廣野 一三  (税理士 ＴＫＣ全国会会員 税理士法人アチーブメント三重事務所) 

     河野 壮登 （弁護士 楠井法律事務所） 

     五十石 浩 （近畿大学工業高等専門学校非常勤講師）               

 

事務局 総務部長 契約管財室長 契約管財室員  

 
 

第４ 内容 

１ 議事 

（１）契約状況の報告について 

①名張市 

対象期間 令和２年７月１日～令和２年９月３０日 

   条件付き一般競争入札    ８３件 

   随意契約          ６６件 

   変更契約          ３４件 

   合計           １８３件 

 

   ②伊賀南部環境衛生組合 

対象期間 令和２年７月１日～令和２年９月３０日 

   条件付き一般競争入札     ４件 

   随意契約          １７件 

   変更契約           ０件 

   合計            ２１件 

  



 

（２）抽出事案の審議について 

  ①伊賀南部クリーンセンターリサイクル施設火害復旧工事 

（随意契約 伊賀南部環境衛生組合 業務室） 

質問 回答 

9 月 16 日にごみ処理施設の更新工事を

していますが、今回の火害復旧工事のリ

サイクル施設とは別の施設ですか。 

別の施設です。同じ建物内に、焼却施設とリ

サイクル施設があり、今回はリサイクル施

設の火災のあった部分の復旧工事です。 

仮にリサイクル施設の復旧工事ではな

く、施設の建設工事の場合なら、いくら

費用が掛かるのですか。 

リサイクル施設のみの具体的な額は不明で

すが、施設全体で 45億円の建設費がかかっ

ています。これには付帯設備等のすべての

費用が含まれています。 

図面を見るとリサイクル施設のほぼ全

体が工事の対象となっていますが、工事

の期間中は稼働していなかったのです

か。 

また、その間のごみ処理はどのように行

っていたのですか。 

ペットボトル、プラスチック、缶などのライ

ンについては火災後、仮設配線によって応

急的に復旧させており、その部分は稼働さ

せています。不燃・粗大ごみの燃やせるもの

については、裁断機などで細かくし可燃ご

みとして処理するといった対応をしていま

した。それらができないものに関しては外

部委託という形で対応していました。 

火災の原因は判明しているのですか。 

また、耐用年数等の設備側の問題はなか

ったのですか。 

はっきりとした原因は判明しませんでした

が、警察・消防の立ち入り検査では、おそら

くリチウムイオン電池だろうという見解で

した。 

リサイクル施設ができた当初（11年ほど前）

のごみとしては、今ほどリチウムイオン電

池等の危険物は少なかったため、当時にこ

うした危険物が施設に及ぼす影響を想定す

るのは難しかったと思われます。 

 

 

②比奈知・つつじが丘小学校太陽光発電設備整備工事  

（条件付き一般競争入札 都市整備部 営繕住宅室 、教育委員会事務局 教育総務室） 

質問 回答 

発電した電気が余った際は売電するの

ですか。 

補助金の運用上、売電は認められていませ

ん。 

ソーラーパネルのモジュールの値段は

物によってとても差がありますが、国産

の物を使うのでしょうか。 

国産の物を使用します。 

 

 

 



設備が運動場に設置されている学校が

ありますが、設備のために運動場の敷地

が少なくなるのは問題ないのでしょう

か。 

地上に設置しているすずらん台小学校は、

敷地が広く、運動場より一段上になってい

るところに設備を設置しているため、影響

はありません。 

いろいろな学校で工事をしていく中で、

比奈知小学校とつつじが丘小学校は効

率性を考えて一組の工事としているの

ですか。 

地域性であったり、請負業者の移動距離の

近さ、現場管理のしやすさで一組の工事と

する判断をしました。 

補助金の申請の際に、耐用年数・年間の

CO2 削減率を記載すると思うのですが、

どれくらいで申請したのですか。 

耐用年数は、20 年としています。補助金の

申請には削減率の目標設定は不要であり、

削減率の数値目標は定めていません。 

 

③名張市各小中学校タブレット端末等購入 

（条件付き一般競争入札 教育委員会事務局 学校教育室） 

質問 回答 

このタブレットは、学生が持って帰る

ことができるのですか。 

当初は学校のみでの使用を想定していまし

たが、新型コロナウイルスの対策等を考え、

家でも使用可能な機種となっています。ま

た、教科書も今後電子媒体に代わっていく

ことが想定されるので、これにも対応でき

る機種を選択しています。 

タブレットが破損した場合の保険はあ

るのですか。 

当初は動産保険で対応する予定でしたが、

動産保険よりも、故障修理の対応のほうが

安価だということがわかったので保守対応

とすることになりました。 

複数の OS がある中で ipad の OS を選ん

だ理由は何ですか。 

Windows等より立ち上がり・シャットダウン

が早く、子供たちが使いやすい等、学校とい

う環境で使いやすいといった点が選定理由

です。 

また、最近は ipadでも Windowsと同じソフ

トも使えるため、将来的に支障もないと考

えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

④名張市公共下水道南部処理区再構築基本設計（ストックマネージメント全体計画） 

に係る技術的援助に関する協定（随意契約 上下水道部 下水道維持室） 

質問 回答 

技術的援助とは具体的にどのような援

助になるのですか。 

施設の機器の調査をするための電気・機械・

土木の技術的な支援となります。 

契約方法が随意契約となっていますが、

なぜですか。 

受注者である日本下水道事業団は、終末処

理場の建設を請け負っており、全国的な市

町村の業務にも精通していて、下水道事業

に特化した団体です。 

そして、全国にこのような団体は唯一ここ

のみであるからです。 

どのくらいの期間で計画しているので

すか。 

国の整備計画自体は 5 年間であり、名張市

としては今年と来年で整備計画を策定して

県や国に報告していきます。 

地図上の紫色の線は何を表しているの

ですか。 

民間企業の管理下にあるエリアを表してい

ます。今後名張市が引き取り、管理していき

ます。 

 

 

⑤株式会社 LIXIL 名張工場内配水池撤去工事に係る設計業務委託 

（条件付き一般競争入札（変更契約） 上下水道部 水道工務室） 

質問 回答 

9 月 30 日に終わるはずだった業務が 11

月 30 日まで延期になった理由は何です

か。 

工事の敷地内にある桜の木の処理方針がな

かなか定まらず時間を要したためです。 

貯水池を造ったのは株式会社 LIXIL な

のですか。 

貯水池、名張市が造りました。 

造る際に覚書を取り交わしており、造った

貯水池は名張市の資産となっています。 

 

 

（３）その他 

 次回開催は令和３年２月２４日（水）午後１時４０分に決定。 


